

Cœur, suffisant au monde entier: il y embrasse, il y enferme, il y garde les présents et les absents; fleuves et montagnes, mers et océans, son Cœur franchit toutes les limites pour être présent à tous en même temps, dans la même réalité vivante, la même sollicitude, la même protection, avec les mêmes grâces, avec les mêmes secours, la même puissance. Donnez-lui donc vos chers absents; sachez qu'il les suivra partout, à travers les dangers qu'ils courront et les épreuves qui les assailleront. Quand vous serez dans l'ignorance sur leur sort ou dans l'impuissance de les secourir, lui, Jésus, de son Tabernacle, il les verra, il les protégera, il les délivrera. Qu'ils assistent comme vous au saint sacrifice, et sur les deux hémisphères le Cœur de Jésus entendra ces mêmes paroles: "Recevez cette Hostie que je vous offre pour moi et pour ceux qui m'entourent, mais aussi pour tous les chrétiens fidèles répandus par toute la terre, et qu'elle leur serve comme à moi pour leur salut éternel. "Souvenez-vous, Seigneur, de vos serviteurs et de vos servantes, — et leurs noms seront prononcés ici aux oreilles de Jésus, — pour lesquels nous vous offrons ce sacrifice de louange; qu'il leur soit profitable, à eux, à tous leurs intérêts, aussi bien pour le salut de leurs âmes que pour la prospérité de tout ce qui les touche." Que tous ceux qui sont séparés s'approchent de la Table sainte; elle est dressée sur toute la surface du globe: et partout on y rompt le même pain, on y boit au même calice.

Cette présence universelle de l'Eucharistie, n'est-ce pas une sécurité? Cette participation au même banquet, n'est-ce pas une consolation précieuse dans les séparations? De les supprimer tout à fait dans la vie humaine, c'est impossible: mais quelles actions de grâces ne devons-nous pas au Sacrement qui les rend moins cruelles en nous donnant un moyen assuré de communiquer les uns avec les autres; en nous offrant un compagnon intrépide et dévoué qui, demeurant avec ceux qui restent, pour les consoler, s'en va avec ceux qui partent, pour les protéger partout, et qui les attend même sur les plages les plus inhospitalières, pour leur être tout bien, toute force, toute lumière!